



**CINE** Anthony Hopkins: “Si llegas a creerte especial, se acabó” P27

**LALIGA** El Madrid confirma su gran racha ganando en Eibar (1-3) P31 Y 32



## Europa aísla al Reino Unido por temor a la nueva cepa del virus

Trece países suspenden los vuelos procedentes de territorio británico. España reforzará el control de las PCR en espera de una posición común

BERNARDO DE MIGUEL PABLO LINDE, **Bruselas / Madrid**  
Europa se blindó al Reino Unido para evitar la propagación de una nueva cepa del coronavirus. Trece países decidieron ayer suspender los vuelos procedentes de territorio británico, entre ellos Alemania, Francia, Italia y Países Bajos. Boris Johnson atribuye a esta variante del virus el repunte de

casos de covid en las islas. El Gobierno español descartó por el momento cancelar vuelos y anunció que reforzará en aeropuertos y puertos el control de las prue-

bas PCR que se exigen a los viajeros. Fuentes del Gobierno se mostraron contrarias a la adopción de medidas unilaterales y reclamaron que Bruselas fije una posi-

ción común. Algunos expertos discrepan de esta estrategia. “El problema de esta nueva variante es que si se confirma que se propaga con más virulencia, la tercera ola podría ser mucho peor que la segunda”, dice Elvis García, doctor en Salud Pública en Harvard. Por su parte, la Agencia Europea del Medicamento prevé aprobar hoy la vacuna de Pfizer. PÁGINAS 22 Y 23

**El puente y las compras navideñas empujan los contagios en España** PÁGINA 25

## El Gobierno se asociará con la gran empresa para gastar el fondo europeo

El Ejecutivo apuesta por sociedades mixtas en las que tendrá mayoría

ANTONIO MAQUEDA, **Madrid**  
El Gobierno apuesta por la fórmula de las sociedades de economía mixta junto a grandes compañías para la ejecución de los proyectos a cargo de los fondos europeos de recuperación. El Estado tendrá la mayoría del capital de estas sociedades y ejecutará el proyecto junto al socio privado. Para 2021, el Ejecutivo tiene presupuestados 34.634 millones de nuevas partidas de la UE. Se repartirán en un 54% para las comunidades, un 42% para el Estado y el 4% para los Ayuntamientos. PÁGINA 40

Políticos e intelectuales analizan las claves del mensaje de Nochebuena

## El Rey, ante su discurso más difícil

NATALIA JUNQUERA, **Madrid**  
Felipe VI se dirigirá a los españoles el jueves, en su tradicional mensaje de Nochebuena. A diferencia de otros discursos que escribe el Gobierno, este es un mensaje propio y llega en un año clave para la Monarquía por los escándalos que han rodeado a Juan Carlos I. Políticos, juristas e historiadores responden a este diario sobre el mensaje que esperan del jefe de Estado. PÁGINAS 14 A 17

## El gasto sube en la escuela concertada y cae en la pública

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**  
En la última década, la enseñanza concertada ha visto aumentar el importe de los convenios con el Gobierno mientras la escuela pública sufría la crisis. El gasto en conciertos educativos aumentó entre 2009 y 2018 —último año del que hay datos— un 7,6%, según las estadísticas de Educación. En esa misma década, el resto del gasto público para educación no universitaria cayó el 5%. PÁGINA 26



Regent Street, una de las arterias comerciales más frecuentadas de Londres, ayer con todas las tiendas cerradas. / JOSEPH OKPAKO (GETTY)

260.000 personas han huido al gigante sudamericano en los últimos años

## La diáspora venezolana en Brasil

CARLA JIMÉNEZ, **São Paulo**  
Los venezolanos se han convertido en la mayor comunidad extranjera en Brasil. El goteo de emigrantes que empezó en 2015 se ha transformado desde 2018 en un torrente hasta alcanzar la cifra de 262.475 personas que huyen de la profunda crisis económica y social que vive Vene-

zuela. “Lo que acá es poco; en mis país es mucho”, dice Dorianny Torres, venezolana de 30 años y seis hijos, que sobrevive en Brasil con lo que percibe del programa Bolsa Familia. “Hoy todos en Venezuela tienen dos sueños: comer o irse del país”, asegura Raúl Escalona, director de teatro de 74 años. PÁGINA 4

¿Sabes cuál es la mejor manera de recibir al invierno?



Descúbrelo en la página 7

asisa